

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Oppau	13.07.2023	öffentlich

**Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion
Sachstand moderne Bestattungsformen auf den Friedhöfen Oppau und
Edigheim**

Vorlage Nr.: 20236705

Stellungnahme Bereich Grünflächen und Friedhöfe

Zu 1: In 2 Bauabschnitten fanden bislang im Memoriamgarten Oppau

Sargbeisetzungen im	Erdpartnergrab	15
	Erdreihengrab	5
Urnenbeisetzungen	Urnengemeinschaftsgrab	30
	Urnenpartnergrab	99
	Urnenereihengrab	17 statt.

Firma Gartenbau Mültin, die den Memoriamgarten in Oppau im Auftrag der Genossenschaft der Friedhofsgärtner im Lande Rheinland-Pfalz eG betreut, plant eine Erweiterung. Die Fläche wurde mit der Abteilung Friedhöfe abgestimmt und wird vorgehalten. Ein Baubeginn wurde von der Firma Mültin noch nicht mitgeteilt. Eine Planung liegt uns noch nicht vor.

Im 2021 geweihten Naturnahen Bestattungsfeld wurden bisher 52 Urnen an 5 Bestattungsbäumen beigesetzt, eine Sargbeisetzung erfolgte noch nicht. Im letzten Jahr wurden 10 weitere Bäume gepflanzt, eine Erweiterung ist jederzeit möglich.

Baumbestattungen erfolgen im naturnahen Bestattungsfeld. Die Bezeichnung Friedwald ist ein eingetragenes Warenzeichen der Friedwald GmbH.

In Ludwigshafen erfolgten seit 2006 Urnenbeisetzungen an Bäumen zunächst nur auf dem Hauptfriedhof im sog. Ludwigshain.

Diese Bezeichnung wurde für die Friedhöfe in Ludwigshafen weitergeführt, daher tragen die naturnahen Bestattungsfelder die Abteilungsbezeichnung ‚LH‘ plus die jeweilige Nummer des Friedhofs.

Auf den naturnahen Bestattungsfeldern sind Bestattungen im Sarg und auch Urnenbeisetzungen in der Wiese möglich. Mit der Satzungsänderung 2020 wurde die Bezeichnung ‚naturnahes Bestattungsfeld‘ auch für den Hauptfriedhof übernommen und dort die Sargbeisetzung im naturnahen Bestattungsfeld ermöglicht.

Zu 2:

In Edigheim steht für einen Memoriamgarten im Moment keine Fläche zur Verfügung.

Eine angrenzende Fläche wurde erworben, jedoch ist sie noch mit einem Pachtvertrag belegt. Um dessen Auflösung mit dem Landwirt bemühen wir uns.

Auf dieser Fläche sollen auch naturnahe Bestattungen angeboten werden. Zum Zeitpunkt können wir uns erst äußern, wenn eine Einigung mit dem Pächter getroffen werden konnte.

Zu 3:

In Oppau ist der Ersatz der Heizungsanlagen in Planung. Die Sanierung der Friedhofsgebäude in Mundenheim hat begonnen. Im Anschluss soll die Sanierung der Büro- und Aufbahrungsräume, sowie der Umbau des ehemaligen Verwaltergebäudes in Mitarbeitendenunterkünfte in Oppau erfolgen.

Die an die jetzigen Aufenthaltsräume angrenzenden Garagen werden abgerissen und der Lagerplatz neu geordnet und mit Fertiggaragen erweitert. Das ist im Zuge der Heizungserneuerung geplant.

In Edigheim werden die öffentlichen Toiletten ersetzt, sowie die Trauerhalle und die Fassade der Gebäude renoviert. Personalbedingt soll die Umsetzung bis Ende 2024 erfolgen.

Auf beiden Friedhöfen werden zudem die Eingangstore überarbeitet.

Gabriele Bindert (4-21@ludwigshafen.de)

4-21Bi2067